



Es amplio el programa que piensa desarrollar el General Raggio

Sinceramente, sin lugar a pasiones o banderismo político, es justo dejar asentado el hecho de que, es la primera vez en la historia que la voz de un gobierno territorial reclama la atención de los ambientes de su medio para conectarlos a los problemas concernientes a las labores que piensa desarrollar. Esta sola enunciación refleja un amplio conocimiento en el arduo complejo que tiene entre manos, lo que es un síntoma de buena autoridad potestativa y ajustada en un todo a la realidad de la hora presente. Gesto que dice de por sí estar encauzado por un camino recto que, si lo hubieran seguido sus antecesores no quedaría en el recuerdo de su paso por estas tierras desamparadas de la acción oficial un borrón en su posteridad; de esa acción a que somos acreedores, para impulsar la trayectoria adquirida en el orden de progreso que demandan nuestras necesidades, más apremiantes que en otros estados argentinos.

Ya hemos tratado, oportunamente, el asunto relacionado con el agua, elemento codiciado en nuestro pueblo. Y decíamos al respecto que la que consumimos no es apta por la gran cantidad de flúor que contiene y además por estar próximas a los pozos negros, lo que origina graves desarreglos intestinales y la aparición, en los niños, de dientes veteados, fenómeno, si no regional, por lo pronto local. Esta lesión afecta especialmente el esmalte que se hace poroso; la calcificación es anormal y la consistencia disminuye en forma sensible y agregado a este alarmante estado de sanidad, tenemos el hecho de una población falta de recursos para recurrir al consultorio dental que existe, ni llega hacia ellos las probabilidades de un servicio oficial gratuito como sucede en otras regiones del país donde éstos se realizan periódicamente, contribuyendo con otras ramas científicas médicas a dar normas y principios de gran valor higiénico para lograr el mejoramiento físico y mental de esa niñez que vive alejada de toda protección sanitaria nacional.

Otro asunto vital que ha merecido nuestra preferente atención, es el que concierne a la agricultura y sus derivados. Insistir en que las tierras son aptas y que sobran —como sobran los brazos que esperan de la acción oficial lugares donde radicar sus energías— sería caer en redundancia. Hoy contamos con una entidad que representa los intereses de la ganadería y la agricultura. Por lo menos así reza en sus estatutos y fué base de

En tal sentido dirigió una nota a los Comisionados Municipales, Comisiones de Fomento y Sociedades Rurales :: de la zona, donde expresa sus finalidades ::

¿Y Las Heras estará representada en la hora que se avecina...?

sus principios, y es la que está llamada —si no lo ha hecho ya— a colaborar en forma eficaz con el Gobernador de la Zona Militar para llegar a solucionar esta cuestión trascendental que íntimamente afecta a los intereses económicos de su medio.

La asistencia social, es otro síntoma que refleja la desidia de las autoridades que tienen a su cargo, no solo administrar los fondos que percibe del gobierno como subvención, sino otro de más primordial importancia, como sería el de solicitar que se mejoraran los medios en que se desenvuelve la Sala de Primeros Auxilios. Hasta ella debe llegar esta nueva era evolutiva y la acción vivificante y patriótica del gobierno territorial y el de la Nación. El número, siempre en aumento, del vecindario humilde es enorme, con relación a otros medios y está claro el porqué. La falta de trabajos estables o de medios de enseñanza para poderse desempeñar en otras funciones fuera de la corrientes, es decir, de peón de campo, y eso no siempre, porque son preferidos los que concurren de nuestra vecina hermana República de Chile. Hay que encarar y solucionar con amplia solidaridad de verdaderos argentinos, este problema, pidiendo la opinión médica del lugar y una estadística del estado actual sanitario y las comparaciones con los años anteriores; luego se apreciará el aumento de enfermos de nuestro ambiente y la triste situación de gran número de ellos. Esta Sala —no sabemos el porqué— no alcanza a cubrir ni siquiera en forma primaria las necesidades más elementales, y hubo veces, que no reunió la capacidad necesaria para cobijar a quienes llegaban a ella esperanzados, no solo en ser admitidos, sino a que se les proporcionara los medicamentos tan ansiosamente solicitados. Tampoco se puede ocultar a las autoridades de hoy la pobreza franciscana en que se desenvuelven los médicos cuando les toca alguna intervención, y para hacer un cuadro más patético sobre esta casa desamparada de la acción oficial, diremos que la calefacción brilla en todos momentos por su ausencia, y si el enfermo puede comprar el combustible habrá calorías en la Sala,

lo contrario, sufrirá estoicamente los rigores de la temporada invernal. No tratamos de conseguir las comodidades de un hospital o cosa que se parezca, ni traer hacia esa casa de salud olvidada de los hombres del gobierno y de los privilegiados de la suerte como lo serían los hacendados de la zona, las posibilidades y ventajas de la ciencia moderna. Somos más modestos. Solicitamos, solamente, que se la tenga presente en esta hora de reivindicación, y dotarla de una sala de maternidad, de los implementos de cirugía, del personal que la atiende en su servicio, de las comodidades de calefacción mencionadas, y de que se suministre medicamentos gratuitos a los pobres de solemnidad que reclama este ambiente desamparado y la laboriosa población de su zona.

El traslado de un enfermo a otras localidades, como serían a Puerto Deseado o Comodoro Rivadavia es penoso y no siempre se encuentra al alcance y dentro de las posibilidades materiales del mismo, por razones económicas o simplemente de tiempo y comodidad, cosa ésta tan a la vista, que no escapará al criterio del Gobernador de la Zona Militar, general Armando Raggio, ya que han escapado al «juicio» de las autoridades que están en la obligación de hacer conocer estas deficiencias. Pero tropezamos, justamente, con que el Presidente de la Comisión de Fomento no es vecino del lugar, y por consiguiente ni se ocupa de otra cosa que no esté relacionada con sus actividades... Es necesario creer de una vez por todas que esos puestos, o cargos no rentados, deben ser ocupados por personas del vecindario y que no los guíe otro propósito que el de hacer el bien y propender en todo momento a mejorar las deficiencias que saltan a la vista.

Debe evitarse, en todo momento, ya que existen profesionales competentes en la localidad para cualquier caso de emergencia o intervención quirúrgica, este triste éxodo de pacientes del lugar o su zona; carabana doliente que, como excomulgada del medio, va en busca de otros lugares donde pedir auxilio. Ello habla poco bien con respecto a la solidaridad que debe existir, por sobre todas las cosas y en cualquier

circunstancia, entre todos los argentinos, aunque hayan nacido en otros lugares de esta vendida tierra, como en su oportunidad, mencionara en el Congreso de la Nación el diputado Pedro J. Perea.

Otro asunto que también consulta con nuestras necesidades más perentorias, es el de proveer a nuestro medio de combustible por medio de gas. Elemento este barato y que se encuentra a las puertas del pueblo. Evitándose con ello, el problema doloroso de hogares humildes que se ven precisados a recolectar basuras para poder cocer su alimentación diaria.

Sobre las necesidades edilicias, es justo ocuparnos en esta ocasión para comprobar el desacuerdo de contar en la Comisión de Fomento con una persona ajena a nuestro ambiente, es decir, ni vecino ni contribuyente al erario de esa dependencia. Las calles, están a lo imposible de transitable; la higiene... bueno, sobre este tópico hemos tratado en estos días; al parecer fueron tomadas las medidas pertinentes que reclamábamos. ¿Pero y la Plaza «3 de Febrero» para cuándo se piensa dar comienzo a los trabajos de replantación y movimiento de sus tierras? ¿O se teme incurrir en otro fracaso agrónomo? ¿O se piensa dejar la obra tan altamente cacareada, para que otros la inicien...? No señor, hay que insistir sobre la plantación, pero también hay que insistir en los cuidados que demande de la misma, buscando árboles que se adapten al ambiente o simplemente consejos a la Gobernación de la Zona Militar, que es la autoridad más próxima y que con los conocimientos adquiridos, ya buscaran las soluciones para evitar esos fracasos continuos mencionados.

Estos son los temarios que debió tratarse en la localidad, para colaborar con la obra patriótica que anima al gobernador Raggio, en una reunión pública por iniciativa de la Comisión de Fomento, que como ya hemos dicho, oportunamente, desde hace tres años está inactiva y es necesario sacarla de ese estancamiento. Naturalmente que éste y otros comentarios no serán de agrado de muchos acólitos del presidente actual, pero, no importa. No nos guía otro sentido que el de luchar contra la indiferencia reinante, como hemos luchado contra la indiferencia del ex gobierno nacional, y casi diríamos, de toda la población que nunca levantó un grito ni un gesto para reclamar sus legítimos derechos, ante la incuria y el poco patriotismo que existe.



FLORENTINO PEREZ

DESPACHANTE DE ADUANA

AGENTE DE: La Flota Mercante del Estado
y de los Transportes Nacionales

Para informes dirigirse a su Oficina Calle E. Ramos Mexia

Puerto Deseado — Casilla Correo Núm. 76 — Territ. Santa Cruz

¡NO VACILE!
Bañe sus haciendas con
'LITTLE' O 'FISON'
Los antisárnicos más acreditados
Representante GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ



PIDA
CINZANO
VERMOUTH

HOTEL Y BAR "ESPAÑOL"

ANEXO BIOGRAFO
de MAXIMINO RODRIGO

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y
viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden
contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

La Franco Argentina

Compañía de Seguros

Autorizada por el Excmo. Gobierno Nacional
por Decreto de fecha 7 de Diciembre de 1896

OPERA EN SEGUROS DE:

Vida, Incendio, Automóviles, Cristales, Marítimas,
Granizo, Accidentes del Trabajo e Individuales.

Solicite informes: Cangallo 666 - Buenos Aires

— o en nuestras agencias establecidas en las zonas —
agrícolas-ganaderas y principales Ciudades de la República

ADELANTO DE FONDOS

— SOBRE CONSIGNACIONES —

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace
adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS
en general que se remita a su consignación a Buenos
Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inme-
diato pueden dirigirse en ésta a los señores

Rodrigo, Rodriguez & Pellón
Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

AGENTE
De Diarios y Revistas

Se encarga de toda clase de
suscripciones. Sellos de go-
ma, metal y trabajos de
imprenta. Artículos de
Librería y colegiales

Dirigirse a:

Leopoldo H. Gutierrez
Pico Truncado - F. C. P. D.

Frutería y Almacén
"La Dulce"

— DE —
MANUEL JORGE

Venta permanente de frutas
Comidas a toda hora

Col. Las Heras - F. C. P. D.

VERDE & RAKELA

Concesionarios de los productos de los
Yacimientos Petrolíferos Fiscales

PRECIOS OFICIALES

Nafta a granel: \$ 0.25 el litro

Kerosene: \$ 0.18 el litro

ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F.

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo
uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

Estación de Servicio

Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en
general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en
nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de expreso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

EL SUFRAGIO FEMENINO

—0—

El Senado de la Nación ha sancionado en forma unánime, un proyecto de ley que otorga la plenitud de los derechos políticos a las mujeres argentinas. Con relación a las extranjeras, las equipara a la situación del varón del mismo origen, y por último establece para todos los casos, la obligación de enrolarse, suspendiéndose empero los deberes militares, salvo el extremo de una movilización general, que entonces correspondería en toda la amplitud que fija la ley 11.386, que dispone al respecto. Tal es, aproximadamente, el voto formulado por el Senado. Este acontecimiento —lo tiene en verdad, y de amplio significado para la familia argentina—, cierra el viejo bregrar de un grupo de esclarecidas mujeres, que durante medio siglo han reclamado de los poderes públicos, este acto de justicia. Nos contábamos entre los pocos países que no habían formulado el voto femenino, y por lo tanto, nuestro sufragio no era universal, aún cuando así se lo denominase. Las naciones más progresistas de Europa, lo tenía incorporado de antiguo a su legislación, y ultimamente, en el año que se lleva de paz, las ideas sobre el voto evolucionaron tanto, que en las últimas elecciones italianas y francesas votaron hasta las monjas. Más aún, el Sumo Pontífice señaló la necesidad, de que el clero cumpliera de ese deber, sin reservas. Sabemos muy bien la influencia de estos acontecimientos foráneos, porque mucha gente sigue marchando, aún sin saberlo, con la rueda del tiempo que se mueve en otras latitudes. Pero la sola presencia de un conjunto de ideas unánimes, y sin reparos, para consagrar la igualdad de los derechos políticos, convierten en ecos incomprensibles las razones que se usaron hace pocos años, para negar el voto a la mujer. Se habló entonces de la unidad orgánica del hogar, de la función social, de la mujer, de los atributos espirituales del sexo, y se dijo también, de la influencia poco edificante del espectáculo político sobre la mujer argentina. Nunca nos pareció que esas razones fuesen muy consistentes. Creímos por el contrario, en el efecto moralizador de la mujer, para nuestras costumbres políticas; en su capacidad para desempeñarse; en el voto como un arma positiva para defender la cohesión y la seguridad de las familias. Pero por sobre todo, creímos que era un acto de justicia inaplazable, porque estas desigualdades jurídicas se nutren en prejuicios seculares, que el hombre no ha podido explicar nunca a la luz de los principios científicos. Tenemos confianza en

NUEVO PERIODO ESCOLAR

Con motivo del nuevo período escolar, ofertamos a nuestros pequeños y estimados clientes, un completo surtido en artículos para colegio, como ser:

Cuadernos tapa
cartón de 40, 60,
80 y 100 hojas; cuadernos tapa de cartulina de 10 hojas; lápices, lapiceras, gomas de borrar, cajas de útiles, carteras para varón y niña, saca puntas, lápices para dibujo estuches de 6 y 12 colores, pasta y goma para pegar, cartulina blanca y de color, plumas, tinta azul negra en frascos de todos los tamaños, carpetas, repuestos para carpetas, delantales y guardapolvos blancos y un gran surtido en zapatos para varones y niñas



“El SOL”

Rodrigo, Rodríguez & Pellón

Col. Las Heras — Teléf. N° 75 — Territ. Sta. Cruz

la mujer argentina, frente a su nueva responsabilidad. Sabemos que necesitará ejercitarse en el uso del sufragio, para utilizarlo con el tiempo, a la altura de lo que él significa para las instituciones republicanas. Pero esto no nos alarma ni nos impacienta, porque una buena porción de los electores actuales, aún están en el drama del mismo.

EL ACRIDIO VUELVE A AZOTAR LA AGRICULTURA

—0—

De acuerdo a las predicciones hechas hace tiempo, el acridio ha vuelto a desplazarse sobre las regiones agrícolas de la República. Después de mantenerse al acecho en las zonas más templadas, invade actualmente las provincias de Corrientes, Entre Ríos, Santa Fé, Santiago del Estero y Córdoba. Las mangas poseen grandes extensiones, se están extendiendo progresivamente hacia el sur, y el mes próximo habrá que prever la lucha contra la saltona y la mosquita, por la inminencia del desove. Mientras se encontró en el territorio del Chaco, y aún en Corrientes, los perjuicios se limitaron a las huertas y los pastoreos, pero actualmente confronta a vastas extensiones sembradas con cereales y oleaginosos, que atraviesan por un período crítico de su desarrollo, y que por lo tanto, corren el riesgo de frustrar su período germinativo. Todo esto ha ocurrido sin sorpresa para nadie, incluso el gobierno, y sin embargo, las noticias que proceden de la zona afectada reclaman elementos y eficacia de organización. En unos casos se han enviado camiones a sectores donde se necesitan aviones, para el espolvoreo, y en otros se están reclamando lanzallamas que el gobierno nacional ha prometido enviar por millares, pero que aún no llegan. Nosotros dijimos hace de esto cinco meses, que era necesario establecer los abastecimientos de combustible y los dispositivos mecánicos, en las zonas donde iban a necesitarse, y eso era lo que cabía esperar, porque así lo pedían insistentemente los colonos. Ahora que la invasión del acridio se ha hecho efectiva, la razón de aquellos reclamos está demostrada en forma palmaria. No es posible prever a esta altura del problema, la intensidad de los perjuicios que ha de sufrir la agricultura nacional. No es posible saberlo, porque incluso se ignora si el Ministerio de Agricultura ha sabido subsanar las fallas que se reflejaron el año pasado, a través de los elementos y métodos de lucha. Pero de todas maneras el temor cunde entre los colonos, y el país está pendiente de estas alternativas, porque afectan a todas las economías, y porque de la cosecha depende la prosperidad futura de vastas extensiones del interior de la República. A favor de la demanda de cereales y oleaginosos, los agricultores han sembrado millones de hectáreas, se han empeñado en su propio peculio, han puesto

Librería y Cigarrería

Acepta Suscripciones de
DIARIOS y REVISTAS

Casa PARRA — Col. Las Heras

CONSULTORIO Y LABORATORIO DENTAL

Dr. Angel Butti
CIRUJANO DENTISTA
Ex médico del Hospital Durand y de la Asistencia Pública de la Capital

Lázaro Grunberg
Laboratorio de Prótesis

ATIENDE EN:

PUERTO DESEADO

Puerto Deseado Teléfono 140 Territ. Santa Cruz

RAÚL A. RUIZ
COMISIONES - REPRESENTACIONES

Compra y venta de haciendas LANAR, VACUNA y REPRODUCTORES

Agente del
CREDITO ARGENTINO HIPOTECARIO

ANTISARNICOS Scotland
MARCA REGISTRADA

LAS HERAS
TERRITORIO
SANTA CRUZ

Los Antisárnicos

"YOUNG"

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado

ENRIQUE JAUN SARAS

Hotel "ASTURIAS"
— DE —
Juan Onofre Solo

Grandes comodidades para FAMILIAS Y VIAJEROS atendido por sus dueños

Se reciben Pensionistas

Atención — Precios Méricos — Higiene

Las Heras — Teléf. No. 43

Empresa Luz y Fuerza
— DE —
BERNARDO DELGADO

Stock permanente de aceites

DO-X - MOBILOIL - CASTROL

FEDERAL - ESSOLUBE

Gran surtido de Artefactos Eléctricos

Pida a: Teléfono Núm. 95

Colonia Las Heras Territ. Santa Cruz

"IDIA"

INSTITUTO DE INMUNOLOGIA ANIMAL' (S. R. L.)
DIRECTOR TECNICO: Dr. ANGEL RIZ

Vacunas contra la mancha de los lanares y toda clase de medicamentos. Consulte con su representante en esta localidad y su zona:

RAÚL A. RUIZ

su fe en la fecundidad de la tierra y en el respaldo técnico del Estado, sería pues lamentable y desalentador que todo esto terminase en una culpa más para nuestra tradicional desidia burocrática. Por otra parte, debe pensarse de una vez por todas en hacer algo efectivo con relación a la langosta. Este es un viejo azote de la economía agraria, que el Estado no ha podido todavía tratar convenientemente, no obstante los millones de pesos invertidos en su nombre. La técnica moderna ha dotado de nuevos recursos y métodos para combatirla. Solo se impone distribuirlos y utilizarlos con rapidez e inteligencia. A. P. A.

El mantenimiento provisorio del alto valor de la tierra y las causas que hacen diferenciar su apreciación a la del inmueble

La intensa demanda de nuestros productos y el trabajo que consiguientemente existe en todos los ordenes de la vida nacional, determinan sin duda la existencia de un gran caudal de dinero, que en principio y visiblemente se observa que es destinado principalmente a la adquisición de tierras e inmuebles. Siempre, en nuestro país la inversión favorita fué la indicada. Se ha estimado continuamente, que efectivo y papeles no son tan buenas inversiones como aquellas que teniendo por aliada a la paciencia y el cálculo, se convierten en frutifera operación, que es la compra de tierras e inmuebles, acerca de cuyo crecimiento estimable en cuanto a su valorización, no escapará a quienes han venido siguiendo de cerca el progreso total de la nación índice de aquella valoración, especialmente en el pasado.

Lo opinión de un especialista.— Hemos conversado con D. Luis Guaraglia sobre este tema. El Sr. Guaraglia es un hábil y dinámico martillero que pertenece a la Corporación de Rematadores prestigiosa institución que agrupa a los mejores martilleros de plaza. Invitado el nombrado profesional a que nos dijera las causas que motivan la diferencia entre la apreciación de la tierra y el inmueble por el comprador común, este nos manifestó:

—«Los terrenos y las tierras centrales, por razones obvias, son siempre altamente estimados y por tanto pagados. Claro está el negocio de la tierra, puede estimarse como ciego, ya que su

valor crece —diremos— casi en forma imperceptible para el presunto adquirente, de manera que las bases, las posturas y el precio al caer el martillo o al operarse la venta privada, son sostenidos por el valor comunicativo que le otorgue la ubicación de la fracción o lote y el interés popular y particular, como así también la abundancia de dinero que exista indudablemente su apreciación. Otra cosa es una operación realizada con inmueble, acerca del cual el público está ya avisado y friamente lo tasa, lo juzga y lo adjudica valor a base de la estimación de lo que cuesta actualmente el metro de construcción, según el costo del material utilizado en el momento.

Beneficios de la libre iniciativa.—En resumen dice el Sr. Guaraglia que la gente menos informada sobre el valor de la tierra, que sobre aquello que determina indudable apreciación del inmueble. Además, la puja que normalmente se observa y que hace el precio de las tierras en general, tiene algo de la influencia subjetiva de quien poseyendo capital, compre al precio que la corriente de estimación lo lleve entreviendo el fin de levantar en aquel retazo de tierra la construcción que su mente o bien su gusto ha planeado, factor de indudable carestía, pero que a menudo sirve para embellecimiento y progreso indiscutible del lugar elegido.

—«Cree Vd. que la nueva política económica y social que asoma, influirá en el precio de los valores aludidos?»

—«Creo que el ejercicio de la libre iniciativa en cualquier orden es beneficiosa al interés común. Estimo que una política de excesiva intervención oficial en los beneficios privados, puede dar lugar a una retracción y hasta llevarnos a una paralización, en el campo de las operaciones inmobiliarias».

—«Repito que en un clima de libre desenvolvimiento del comercio y de la producción general, hallaríamos el vehículo más apropiado para el sostenimiento de los actuales momentos por que pasa la clase de actividades aludidas».

Las perspectivas inmediatas—Como terminamos inquiriendo al Sr. Guaraglia su opinión por las perspectivas inmediatas que ofrece la compra y venta de lotes-campos e inmuebles este concluyó la entrevista con la siguiente manifestación:

—«Actualmente soy optimista, creo que se registrarán por

varios años aún los precios conocidos y que aumentarán, inclusive. Estimo que el interés de los compradores seguirá en aumento y las cotizaciones en consecuencia se elevarán registrándose precios apreciables, índice de gran número de compradores y de pujas considerables, fundadas en una buena capacidad adquisitiva que la respaldará el trabajo intenso, como así también, por la fé tradicional que los compradores de esos valores vienen mostrando sostenidamente en nuestro país en el tiempo. (ANDI)

Es importante la contribución de la flota fluvial a la solución del problema del transporte

(Andi)—Las circunstancias emergentes de la última conflagración mundial, trajeron consigo no solamente la devastación y la miseria de los pueblos que de una u otra forma han estado bajo la influencia de esa lucha fratricida, sino que, irradiando el influjo que sus ecos, provocaron, hacían sentir en mayor grado en aquellas naciones que vinculadas sus economías con los países en guerra, vieron resentir sensiblemente muchos aspectos de su ordenamiento financiero. Necesario fué en tales circunstancias abordar serios complejos problemas de Estado, no solamente con criterio transitorio, sino con una visión más amplia que, al par de dar solución inmediata y urgente a los problemas derivados de tales emergencias, facilitara al propio tiempo la estabilización de sus industrias procurando que la capacidad productora en el individuo despertara una doble responsabilidad de su esfuerzo: práctico e intelectual.

Incomunicación del intercambio interno.—Uno de los principales inconvenientes derivados de la guerra, se manifestaba de manera pavorosa en los medios de transportes de cuya consecuencia llegó en cierto momento a incomunicar el intercambio comercial dentro de sus propias fronteras, con las consiguientes graves consecuencias para su población que se veía así privada no solo del aprovisionamiento de elementales artículos para su subsistencia, sino que ello llevaba implícito, en muchos casos, la inconducta de comerciantes inescrupulosos que, valiéndose de esa crisis, habían hecho grandes acaparamientos de mercaderías para provocar un artificial y desmesurado aumento en el costo de la vida.

Creación de la flota fluvial.—Así fué esbozada y llevada a la práctica la creación de una flota fluvial que, aprovechando la navegabilidad de nuestra extensa red navegable, permitiera dar solución urgente y efectiva al esfuerzo permanente de las poblaciones emplazadas en la región mesopotámica y desde ellas, a su vez, a las zonas comprendidas en el noroeste de la República.

A título de antecedente, merece destacarse que a lo largo de las líneas férreas que cruzan los

CARPINTERIA MECANICA "ARRIGHI" DE PEDRO MONTEIS

Se hacen puertas y ventanas y todo trabajo perteneciente al ramo. Esmero en los trabajos, seriedad en los — — — — —
tratos, prontitud en la ejecución — — — — —

DEPOSITO DE ATAUDS de todos tamaños y a — — — — —
precios convenientes — — — — —

Las Heras Teléf. 97 Territ. Santa Cruz

Tienda EL 'CEDRO'

La Tienda «EL CEDRO» ha recibido las últimas novedades. Trajes sastré para señoras en colores lisos y a cuadros. Vestidos para señoras y niñas de pura lana, modelos exclusivos, y ropa para bebé. Tapados para señoras y niñas. Ropa de cuero y de lana para hombres y todo lo que Vd. necesite lo encontrará en Tienda «El Cedro» y a precios de fábrica

ATENCION Casa "LA ESPERANZA"

— D E —
ALONSO HNOS.

Beneficiará a todo comprador ahora en pleno invierno, con un **10 o/o** de descuento sobre el costo, y un **10 o/o** sobre las ganancias, en los siguientes artículos: Sobretodos para hombres y niños. Tapados para señoras y niñas. Guantes y Calzado de abrigo para ambos sexos. Boas de abrigo. Ropa de cuero hombre y niño, Géneros de lana en general. Para informes llame a teléfono N° 18

CASA CHAIN

La campaña pro abaratamiento de la ropa en Las Heras, la está haciendo desde hace días esta Casa en todas sus secciones

Antes de hacer sus compras consulte precios en:

CASA CHAIN

COLONIA LAS HERAS — 0 — Territ. Santa Cruz

territorios de Santiago del Estero, Chaco, Santa Fé, Formosa, Corrientes y Misiones, así como los puertos fluviales se encontraban almacenados y sin perspectivas inmediatas de transporte, enormes cantidades de leña, carbón de leña, oleaginosos, cereales, materiales de construcción, combustibles líquidos, etc., de imprescindible necesidad, sin que pudiera asegurarse su traslado a los centros de consumo por la falta material de vagones y otros medios de transporte provocando serios quebrantos para las industrias del país.

La solución de este grave problema perturbaba seriamente vastos sectores del trabajo, incidiendo notablemente en la población con sumidora. De ahí surgió sin demoras la creación de la flota fluvial que más tarde habría de incorporarse como un elemento permanente en el constante progreso de la nación y que con el andar del tiempo se verá sin duda, acrecentando por quienes recorriendo al ejemplo de los que venciendo los escollos de la hora presente, supieron fijar rumbos certeros en su permanente engrandecimiento. La demanda cada vez más creciente de este servicio y de los excelentes resultados obtenidos en poco más de dos años de su creación, aconsejó encarar la incrementación de nuevas unidades.

Las embarcaciones que construyen la Flota Fluvial del Estado comenzaron a surcar los ríos el 15 de mayo de 1944 y han transportado 350.000 toneladas en dos meses entre la capital federal y la zona mesopotámica.

El "Father Divine", Apostol de los negros Yanquis, se casó con una muchacha blanca

El Mesías moreno es viudo, antinorteamericano y dispone de dos millones de adeptos; ella tiene 21 años de edad.

(Andi).— Entre las estadísticas que con espíritu de minuciosidad conduce la jefatura norteamericana de juzgados civiles apareció una licencia matrimonial otorgada en favor de Major J. Divine, viudo de 41 años, quien contrajo enlace con una muchacha de 21 años. Ella se llama Edna Rose Ritching, nació en Montreal y desposó en Nueva York el 29 de abril anterior.

El señor Divine es una de las más pintorescas personalidades yanquis. Negro de color, hizose abanderado de la causa de sus hermanos perseguidos en el país antirrasista del mundo. Se originó en una especie de iluminado, de mahoma moreno. Del no tener un dólar pasó a la posesión de millones. Era una especie de Al Capone religioso. Aspiraba a ser presidente de los Estados Unidos y a derrocar a Roosevelt. Espiritualmente juntó en su torno a más de dos millones de corrales. Predijo malas eras para su país y les puso música «espiritual». Entre cánticos a los que servían de contrapunto el rumor de los ríos del suburbio hudsoniano conspiró contra los blan-

LIBRERIA Y CIGARRERIA

«POCHITA»

— REVISTAS —

Señor comerciante:

Antes de hacer su pedido de almanaques o artículos de propaganda, consulte precios en esta casa, en la seguridad de reportarle en el costo una ganancia que lo favorecerá. Contamos con un gran surtido de muestras, que están a su disposición.

cos. Los «Men» —hombres de gobierno— de la policía federal y omnimoda de los Estados Unidos se lanzaron a buscarle algún antecedente que justificara su reclusión. Anhelaban entregarle, en significativa ceremonia, el uniforme esgrinado y azabrinado de Sing Sing. Fracasaron.

Ninguna ley de este país impedía las actividades del «Father Divine» y el Padre Divino —hasta el apellido era por encargo— las desarrollaba a sabor.

Sus mayores enemigos eran los grandes consorcios monopolistas que explotan a los negros en el Sur. También las familias pudientes de la Quinta Avenida, a las cuales criticaba y llamaba pecaminosas. La vinculación entre ricos presuntamente opresores, patronos que lo eran en forma decidida y las actuaciones contra el gobierno de Roosevelt encontraron ecos en las masas de hombres de color. El «Father Divine», que comenzó su empresa sin un centavo, se vió pronto apoyado por las cotizaciones de millares de hermanos de todo el país.

Les prometía la liberación espiritual y comenzaba por pedirles una cuota.

Con ciertas evoluciones reunió suma apreciable y compró las mansiones que en la misma Quinta Avenida poseían los magnates venidos a menos. Hizo de esas fincas especies de refugios para desocupados de color y promovió un escándalo entre los millonarios de la «sociedad» neoyorquina. El nombre de padre «Divino» se internacionalizó. Cada vez era más poderosa su organización y había de su lado dos millones de negros enemigos de todo, hasta del trabajo. La oficina del «Incoute Tax» —impuesto a los ingresos— trató de echarle el guante, pero se demostró que el apostol moreno no tenía réditos, sino que invertía su dinero en nuevas adquisiciones de casas, las cuales eran sostenidas legalmente por cotizaciones voluntarias de estos a las cuales ayudaba.

Durante las campañas que en el interior sostienen fanáticos blancos contrarios a que se le de a los hombres de color el trato común de ciudadanos, hubo muchos asesinatos y linchamiento de negros. Ello prestigió la figura ya venerada del «Father Divine».

Por todo ello es curioso que ahora, precisamente cuando arre-

CONSULTORIO DENTAL

Dr. Boris Ivanoff Dimitroff
(DENTISTA)

Radicado en esta localidad

Atiende todos los días hábiles, sin horas prelijadas en su consultorio calle 1º DE MAYO al lado de la casa del Doctor Amadeo Antonelli.

ANEXO LABORATORIO DENTAL

Colonia Las Heras — —0— — Territorio Santa Cruz

Dr. Asdrúbal R. Crego

MEDICO CIRUJANO

Rayos X — Diatermia — Análisis Clínicos
CONSULTAS: DE 14 A 17 HORAS

Colonia Las Heras - Tel. 3 - R. Mexia esquina F. Ameghino

FOTO

Revelaciones - Copias - Reproducciones

Fotos en Colores - Ampliaciones

Fotografías para Carnet y Documentos

RAMOS

El tiempo pasa y el recuerdo queda

perpetúe el recuerdo de su bebé en una

FOTO «RAMOS»

FOTOGRAFIAS EN:

Anillos - Medallas - Espejos - Carteras

RETRATOS

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

Avenida Montes de Oca, Nros. 2185 al 2195 - (Barracas) 4283

Oficina Central: Diagonal Norte 760, Teléf. 34 (Defensa) 4625

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS

lanas y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos

consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: Gumerindo González Díaz

GRANDES TIENDAS

La Favorita

Comodoro Rivadavia - Chubut

El Baratillo

Col. Las Heras - T. Sta. Cruz

Gran LIQUIDACION en

TODAS LAS SECCIONES DE

Tienda Ropería Zapatería Mueblería

cina las divergencias entre blancos y negros en los Estados Unidos —cuatro fueron linchados hace poco como quien despacha una píldora para la jaqueca— el mesías sedicente haya descendido

a sus praderas verdes para casarse con una blanca.

El «Father Divine» partes de sus viudas —era como un halo para su celibato de profeta tardío— para penetrar en lo ine-

fable. El pastor autónomo— pero era como pocos— ya no aconsejaba buscar a Dios y la redención, sino la felicidad oculta en algún rincón del mundo. Alejandro Dumas había ya dado la tónica: «Buscar la mujer». El cielo no es patrimonio exclusivo de la Biblia y pueden conseguirse anticipos en un corazón blanco Father Divine hizo un «mako-up» religioso y tienen ahora un idilio de 21 primaveras.

NOTAS BREVES

—0—
Actividades del Tiro Federal Argentino

El día 24 de agosto ppdo., y a un llamado que hiciera la Comisión Directiva del Tiro Federal Argentino General Las Heras, lleve a cabo en el local de la Comisión de Fomento una reunión de socios y simpatizantes de la institución del epígrafe, a los efectos de dejar constituido en la localidad un cuadro filodramático de aficionados y cuerpo estable de bailes tradicionales y festivales en general.

El móvil que se persigue con esta iniciativa, aparte de su carácter eminentemente social y de acercamiento entre la juventud, es programar periódicamente festivales teatrales, cuyos beneficios serán dedicados a la Sala de Primeros Auxilios, Comisión pro-templo, Biblioteca, Caja mutualista de previsión y ayuda a los necesitados y enfermos del lugar. É instalación de un gimnasio cerrado para la práctica de ejercicios físicos en general, con instalación de toda clase de aparatos adecuados a tal fin, para todos los jóvenes de ambos sexos; para lo cual se gestionará oportunamente el envío de un profesor de cultura física de la Dirección de Tiro y Gimnasia de la Nación. A tal efecto se ha gestionado la colaboración de la Directora de la Escuela Nacional, Presidenta de la Comisión de la Sala de Primeros Auxilios, Comisión Pro-templo y otras instituciones, a fin de que tan plausible iniciativa pueda prosperar y llevarse a la práctica tan filantrópicos propósitos. Para ejercer la dirección del cuadro de aficionados teatrales ha sido designado el señor Jacinto Zalvidar Palacios, sub-director, el señor Américo Lima y colaboradores de los mismos los señores Augusto B. Chabbert y Ventura Ramos, personas todas ellas que han prometido prestar su más desinteresado apoyo y dedicación amplia para que resulte todo un éxito los fines perseguidos. Asimismo fué designado director del cuerpo de bailes tradicionales el señor Alberto Rafasquino a cuyo cargo estará la formación del conjunto que el próximo 12 de Octubre bailará el Pericón Nacional. Igualmente ha quedado organizada la orquesta típica de aficionados que amenizará todas las fiestas organizadas por el cuadro de aficionados la que será dirigida por el señor José Méndia (h). El día 30 del mismo mes y en una reunión llevada a cabo en el salón anteriormente nombrado, fueron distribuidos los par-

INVIERNO

YA COMENZARON LOS FRIOS Y POR LO TANTO HAY QUE PROVEERSE DE ROPA DE ABRIGO.- ACABAMOS DE RECIBIR UN VARIADO Y NOVEDOSO SURTIDO:

Para Señoras y Niñas

Tapados de última moda. Vestidos y trajes. Chalecos y Sweater. Calzado de abrigo.

Para Hombres y Niños

Sobretodos. Trajes, Camperas, Pullowers de lana.— Botas y Calzado de abrigo

Todo a precios de verdadera ocasión

“La Patagonia”

tes de la primer obra que se pondrá en escena oportunamente, intitulada: «Los maridos engañan de 7 a 9».

También ha ofrecido su concurso y próximamente integrará el conjunto artístico, el señor Pedro Monteis en números de ilusiónismo, los que han de llamar poderosamente la atención.

La Comisión quedó constituida en la siguiente forma: Presidente: Cecilio Goytea. Vicepresidente: María Chabbert. Secretario: Luis Rodríguez. Pro-secretario: Lidia Junyent. Tesorero: José Carlos Hermida. Pro-Tesorero Yolanda Pereyra. Vocales: Beatriz Mandarin, Clementina Llamazares, Haydee Campano, Rosa Llamazares, Haydee Díaz, Ofelia Grandoso, Elvira Campano, Rosa Fuentes, María Fernandez, Chela Díaz, Gloria San Juan, Antonio Alonso, Carlos Rodrigo Luis Salinero, Héctor Rodríguez, Alfredo Arrese, Modesto Peralta, Nelson Flores, Juan Labandibar, José Duscher, Wilfredo Funcuberta y Julián López.

Será celebrado el 11º aniversario del Club Deportivo «Las Heras»

Hoy tendrá lugar en el Hotel «Central» una velada danzante y lunch, con que la comisión directiva de esta prestigiosa entidad, deportiva y social, festeja el 11º aniversario de su fundación. Como en años anteriores, esta reunión promete alcanzar contornos de un acontecimiento social en nuestro ambiente que siempre ha visto en los colores de ese Club una promesa para un futuro no lejano, dado los aquilatados valores que supo conquistar desde su fundación, en el que militaron personas cuyos principios de moral estaban fuera de todas las críticas que, poco —más o menos— se recoge en ambientes que siempre ven en las obras buenas, lugares propicios para un campo de diatribas, que no prosperan por que cuando están en embrión ya se encuentran muertas. Pero así to-

do, en personas sensibles logran abrir una duda la cual, sea poco o mucha, lo cierto es que recién con el correr del tiempo que subsana todas las molestias, estas desaparecen y vuelven a su cauce normal lo que nunca debió haber salido más allá, de su círculo. Por ello decimos, que pese a todas las equivocaciones que puede haber ocurrido, esta entidad gozan de gran prestigio entre las personas sensatas que nunca han prestado oídos en las diatribas o razones capciosas de los detractores y de los egoístas.

En el transcurso del festival que nos ocupa, se elegirá la «Novia» de la institución por el período 1946-47. La entrada para socios es gratuita como así para las damas, pero se ha establecido, para caballeros no socios, la módica suma de tres pesos.

Intervención quirúrgica

Noticias procedentes de la capital Federal, dan cuenta de que

ha sido internada en el instituto «Marini» la señora Aurora L. de Pierri, con el fin de ser sometida a una intervención quirúrgica; dentro de la gravedad que revestía el caso, la paciente se halla en franca convalecencia.

Enfermos

Sigue en franca mejoría la señora Josefina M. de Lima que por espacio de varios días guarda cama.

Don Augusto Chabbert

Por razones de servicio se ausentó para Comodoro Rivadavia, el comisario de policía local, don Augusto Chabbert. Mientras dure su ausencia a quedado a cargo de ese despacho el oficial señor Cecilio Goytea.

Cine Teatro Español

Para la función de esta noche Nini Marshall en la comedia «La Mentirosa». Secundada por Miguel G. Bao y Pablo Palitos.

Domingo noche: «Expreso Bagdad—Estambul», con George Rait

Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 15 a 17 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

ESTUDIO JURIDICO

CARLOS M. GALINA

ABOGADO

C. RIVADAVIA

SAN MARTIN 241

C. CORREO 128

RIO GALLEGOS

TRELEW

Martes: «Gungho» la epopeya de heroísmo y coraje, interpretada por Randolph Scott, Alan Curtis. Viajeros

Para Puerto Deseado, los señores José Bares y Julián Rodríguez.

—De Buenos Aires, el señor Bernardo Rodríguez y familia, señora Celmira de Bardón e hijos y el señor Alberto Vallina e hijo.

—En ésta la educadora nacional señorita Martha Mansilla.

—Para Comodoro Rivadavia, los señores Raúl A. Ruiz y Felipe Figueroa.

—Para Puerto Deseado, los estudiantes Hugo Kelez, Angel Fernández, Pacífico y Américo Blanco.

—De y para su establecimiento de campo, el señor Ramón Ali.

En deuda con la marina mercante

Vivir no es necesario. Navegar si es necesario, decían los antiguos sin advertir que una cosa es consubstancial con la otra. Los pueblos viven —viven plenamente— sólo cuando navegan. Es que la navegación es tráfico de vida. Nosotros exportamos lo mejor que la nuestra produce y recibimos el más valioso producto de la industria de los otros pueblos. Y al decir industria queremos significar todo fruto del esfuerzo humano. Este intercambio es el que revitaliza a las naciones y asegura su permanencia y progreso en la corteza terrestre, al facilitarle nuevos expedientes de evolución.

Entre los pueblos que son grandes deudores de la marina figura, en un lugar muy principal, el nuestro. Por el buque llegaron el descubridor, el fundador y el colonizador; el buque trajo el ganado y la semilla, por el buque llegó la simiente de la libertad; el buque llevó a San Martín niño y nos lo devolvió hombre capacitado para darnos independencia; el buque nos trajo a Brown; el buque nos trajo el libro, el maestro, el inmigrante, el técnico y la maquinaria y, en fin, todos los factores necesarios de una nación fuerte y progresiva. Pero esta nación no hubiera llegado a la fuerza y al progreso, si el mismo buque no hubiera llevado sus ideas de libertad, su pensamiento, su trigo, su carne y todos los productos de su tierra y de su industria, a los países que los necesitaban y que, al recibirlos regularmente por la vía del mar, trabajaron para crear las condiciones de un comercio permanente.

La Argentina debe mucho a la marina mercante. Es una deuda de gratitud que puede y debe pagarse y que está en el interés vital de la Nación pagar. El precio es uno solo y tiene que traducirse en el apoyo ilimitado a todo lo que propenda a su desarrollo y fortalecimiento. La deuda es de todos los círculos representativos del país por lo cual todos tenemos que trabajar para liquidarla. Un deber imperativo nos ordena que lo hagamos. Nos acompaña el convencimiento de que la comprensión será unánime en el sentido de que trabajar para la marina mercante es trabajar para la Patria.

EL INTERIOR

PERIODICO INFORMATIVO



Haciendo sus trabajos de imprenta en nuestros talleres gráficos obtendrá sensibles economías a la par de una presentación esmerada en la impresión. Su personal especializado, la clase y calidad de papel usuales en los trabajos, permite asegurar que llenará los requisitos más exigentes solicitados.



TELEFONO Nro. 65

Colonia Las Heras

Territ. Santa Cruz

Caminos & Van Peborgh

(Sociedad de Responsabilidad Limitada)

Capital m\$.n. 1.000.000

CONSIGNATARIOS

Escritorio: 25 de Mayo 252 — Dirección Telegráfica: CAMIVAN — Barraca: Herrera 2412

ANTICIPOS LIBERALES SOBRE LANAS Y CUEROS

Representante en la Zona Deseado:

MANUEL F. BARROS

Muchacho: 12 a 14 años, tenga afición Radio, Electricidad, Bobinados; necesita Taller Eléctro Técnico: (Frente al Bar Americano) — Col. Las Heras

Mercado de Lanas
Infor. Angel Velaz y Cia.

Los primeros remates que van a tener lugar después de siete años de suspendidos a que nos

referimos en nuestra revista anterior, se realizarán el 2 de septiembre próximo en Sud Africa y en Australia y el 12 en Londres. Esos remates tienen forzosamente que atraer la atención de mundo lanero y por eso nuestros exportadores están a la expectativa hasta conocer el resultado de la primera venta. Recién entonces podrán establecer la re-

lación de precios y hacer su composición de lugar para su actuación futura.

Los industriales del país a quienes no afecta el resultado de las ventas en el extranjero, han seguido su ritmo de compras dentro de sus necesidades, aunque estas operaciones debido al escaso surtido en venta, quedaron circunscriptas a algunos lotes de

“LA MODA”

Sastrería de Medida

— DE —

JOSÉ M. BOTANA

extenso surtido en casimires extranjeros, de gustos seleccionados

Corte irreprochable

Prolija terminación

Colonia Las Heras

Territorio Santa Cruz

Todas las novedades

de la Capital Federal para el atavío de una dama elegante, las brinda como primicia en Las Heras

“ARGENSUD”

Por eso la sección TIENDA de Argensud, es la preferida por nuestras damas elegantes. Visítela periódicamente y también Vd. se convencerá que, para vestir, bien con elegancia y distinción solo puede hacerlo en:

Col. Las Heras

ARGENSUD

LA CASA DE CONFIANZA

Teléf. N.º 2

los territorios del sud, que, cabe señalar, se pagaron bien.

En lo tocante a segundas esquilas, cruza fina y medianas de cualquier origen, pero libres de semilla, las disponibilidades son reducidas, luego pues lo poco que se ofrece se vende bien. La con semilla, su venta es puramente eventual.

Las segundas esquilas gruesas, limpias, tipo Pampa, siguen teniendo demanda activa, en cambio más tranquilo para las del sud de la provincia de Buenos Aires.

Inf. Caminos y Van Peborgh

Sin mayor cambio se continuó operando en nuestra plaza lanera esta semana. Persiste el tono firme en los negocios, sobre todo para la mercadería buena y superior.

Los principales compradores siguen siendo los lavaderos locales y algunos que otros exportadores. En general, la exportación está pendiente de la apertura de los mercados australianos e ingleses para el próximo mes de Septiembre.

Se vendieron esta semana aproximadamente 1.100.000 kilos, registrándose los siguiente precios:

Deseado: Prima y Prima Merino \$ 19.00. Santa Cruz: Prima y Cruza fina \$ 20.00 a 22.00

Deseado: Cruza fina \$ 18.50 a 18.75. San Julián: Cruza fina \$ 18.00 a 21.00 Santa Cruz: Cruza fina 17.50 a 22.00 Cueros Llaneros y Vacunos: mercado firme.

SEMILLAS DE HORTALIZAS Y FLORES

El más completo surtido recientemente recibido y de segura germinación por que son

== FRESCAS ==

Herramientas y accesorios para jardines y quintas

(Reserve con tiempo su pedido)

Sociedad Anónima Importadora y Exportadora de la Patagonia

Colonia Las Heras

— Teléfono Núm. 61 —

Territ. Santa Cruz

AGENTES
«THE DUNLOP»
y Compañía Argentina de Seguros «Providencia»

Indalecio Muruzábal

COMPRAMOS
toda clase de frutos
del país pagando los mejores precios de plaza

Presenta invariablemente todas las semanas en su

SECCION TIENDA

un renglón a precio de verdadera propaganda

Visítenos y encontrará en cada semana una OFERTA

— muy ventajosa —

GRANDES Y CURIOSAS NOVEDADES